

Ecopetrol ajustó plan a 2040, con menor inversión en crudo

La compañía estima que en los próximos años la participación en los recursos caerá en 10 puntos porcentuales. ISA también reducirá el porcentaje destinado en 4 puntos.

ECOPETROL presentó la actualización de su estrategia de inversiones para el año 2040 este 11 de septiembre, en el Día del inversionista, y en medio de la celebración de los 15 años de la empresa en Wall Street.

La petrolera se enfocará en tres aspectos, entre estos, el ajuste de la palanca estratégica del Caribe *offshore*, para orientarla hacia la maximización del potencial del gas en el Caribe colombiano costa afuera; la no contemplación del desarrollo de la exploración de hidrocarburos en yacimientos no convencionales en el país (*fracking*), y el reemplazo del objetivo estratégico de Eficiencia Energética por optimización del consumo interno de energía en 25 petajulios (PJ) acumulado al período 2018-2030.

De esta forma, la compañía reducirá los recursos destinados a la exploración y producción de hidrocarburos, que actualmente concentran 70% del total de inversión. A 2040, la empresa disminuirá hasta 60% de presupuesto a estos recursos, mientras que para 2030 este sería de 65%.



La compañía celebró los 15 años en la Bolsa de Nueva York, donde presentó la actualización de su estrategia a 2040. Cortesía

Según explicó el presidente ejecutivo de Ecopetrol, Ricardo Roa Barragán, quizá la principal misión de la petrolera es la consolidación de la exploración de gas en el mar Caribe costa

afuera, estableciendo que el objetivo es lograr producir 10 terapés de gas a largo plazo con esta estrategia.

Ahora bien, con la menor destinación hacia el negocio tradicional, la compañía

también estima reducir la proporción de los montos dedicados a la compañía ISA, de la cual ostenta la mayoría accionaria. Esta pasará de recibir el 19% actual a 15% en 2040.

En contraposición, la línea de soluciones de bajas emisiones ganará participación en estos recursos de inversión, de los cuales tiene 12% en la actualidad, pasará a 20% en 2030 y cerrará en 2040 con 25%.

Respecto a ISA, el presidente de Ecopetrol destacó que la compañía jugará un papel fundamental en el impulso a los resultados financieros del Grupo.

Según explicó Barragán,

60%

DE LOS RECURSOS destinados para inversión en 2040 serán girados para el negocio tradicional de hidrocarburos. Esto representa una caída de 10 puntos porcentuales, desde el monto que se asignó para 2023, cuando alcanzó 70% del total.

‘La laboral llevará a más a vivir de programas del Gobierno’

LOS ALTOS costos y la inflexibilidad del mercado laboral que incorpora la reforma incentivarán aún más la desformalización del sector empresarial y “llevará a más personas a engrosar los programas sociales que viene promoviendo el gobierno, exacerbando aún más el ya desbordado déficit fiscal público”.

Así lo consideró Acopi, que planteó varios aspectos de los que considera son ne-

gativos en la iniciativa. Recordó que 13 millones (56,4%) de las personas ocupadas siguen en la informalidad, de estos 8 millones son trabajadores por cuenta propia y 3 millones son empleados particulares, 12,1 millones (94%) de estos informales se encuentran vinculados en las MiPymes.

Para el gremio, los costos directos de la reforma se estima que oscilan entre el 17% y el 34% dependiendo

del número de horas extras, nocturnas y dominicales que tenga cada sector, del promedio de salarios pagados, del tamaño de las plantas de personal, de la convención colectiva vigente, del tamaño de la empresa, entre otras variables, y que estos incrementos pueden terminar generando un aumento en el desempleo que puede oscilar entre el 1,7% y el 3,4% y una caída en la formalidad que puede os-

cilar entre el 7% y el 14%.

Para el gremio, la reforma incide negativamente en la competitividad del tejido empresarial, pues los mercados externos ofrecen productos subvencionados, o por el contrabando en sus diversas modalidades, o por los tratados desiguales de libre comercio o por los bajos costos de mano de obra de otros países, o la reducción unilateral de aranceles”.

Pidió tener en cuenta las tendencias del mercado laboral y las expectativas laborales de las nuevas generaciones de trabajadores que buscan un equilibrio entre el trabajo y la vida personal



Los costos directos de la reforma laboral que se discutirá se estima que oscilan entre el 17% y el 34%”.

a través de beneficios como la contratación por horas, la no exclusividad, el teletrabajo voluntario, los horarios flexibles, las facilidades para ingresar y retirarse de

la empresa de energía ha cumplido en temas de crecimiento ilimitado en transición eléctrica en el mundo y en la región. Esto ha sido clave desde la adquisición de la mayoría de las participaciones de ISA por parte de Ecopetrol, la cual prevé que pese entre el 22% al 26% el Ebitda al 2040.

Esto, de acuerdo con Nicolás Azcuénaga, vicepresidente corporativo de Estrategia y Nuevos Negocios de la petrolera, implica pasar de \$2 billones por este concepto en 2022 a \$4 billones para 2040.

De esta forma, Roa Barragán estima que la empresa apuntará hacia la diversificación, aunque de forma gradual.

Según explicó el presidente del Grupo, también se busca una reducción del 55% de emisiones de gas metano hasta el año 2030, con el objetivo de llegar a cero emisiones para el 2050.

“Para poder hablar hacia adelante, hay que mirar que la estrategia a 2040 está en marcha y está cumpliendo su promesa de valor en la definición que se hizo hace cerca de año y medio. Vamos a seguir apostando a crecer junto a la transición energética”, explicó Roa este lunes en Nueva York.

De igual manera, el presidente de la compañía habló sobre la intención de la empresa de mantener un crecimiento (Ecopetrol afirmó tener rendimientos promediados del 9% durante los últimos cinco años) a la par de que se da la transición energética, una de las propuestas bandera del gobierno Petro. ☐

sus trabajos, entre otros, que no son recogidos en esta reforma.

Asegura que la iniciativa tiene un impacto fiscal “elevado que puede poner en riesgo la regla fiscal, por un lado, se incrementarán los gastos de funcionamiento e inversión, por los mayores valores que el Gobierno como empleador y contratante de bienes y servicios deberá hacer y que deberá incorporar al Presupuesto y la afectación de las utilidades de los contribuyentes, el aumento del desempleo, la baja de la formalidad y la desaceleración de la economía tendrán un efecto en el recaudo tributario”.